



DE BUENA FUENTE

Periódico del Ayuntamiento de Logroño

VIERNES, 16 DE JULIO DE 2010

¿Perder, ganar...? Tómate con humor ambas mentiras.

NÚMERO 1065

2 Nueva edición de Concert Ebro

5 El Plan Estratégico define sus líneas de acción

7 Actividades de verano en Las Norias

8 Ampliación de la ETAP

El jueves 22 de julio se inaugura la remodelada calle peatonal

Bretón de las personas

El próximo jueves 22 tendrá lugar la inauguración oficial de las calles Bretón de los Herreros y Siervas de Jesús, cuyos trabajos de remodelación acaban de finalizar. A partir de las ocho de la tarde se descubrirá una nueva escultura de Félix Reyes diseñada específicamente para esta

zona, y habrá un concierto de la Banda de Música de Logroño y cuentacuentos. El viernes 23 continúan las celebraciones con juegos infantiles, teatro callejero, un concierto y un desfile de moda, entre otras actividades.



Las obras de peatonalización de Bretón de los Herreros y Siervas de Jesús, que comenzaron en otoño del pasado año, ya han concluido. Para comenzar a disfrutar con los vecinos de este nuevo espacio peatonal, el Ayuntamiento ha programado varios actos culturales y lúdicos que se celebrarán los días 22 y 23 de julio. La inauguración oficial de las calles será el jueves 22, a las ocho de la tarde en el teatro Bretón. A continuación se descubrirá la nueva escultura de Félix Reyes instalada en la calle Bretón de los Herreros, junto al teatro, y a las nueve de la noche la Banda de Música de Logroño dará un concierto en la zona. A partir de las diez de la noche habrá un espectáculo de cuentacuentos desde el balcón del café La Luna. El viernes 23, a las seis y media de la tarde, habrá talleres y juegos infanti-

les en el entorno de La Gota de Leche. A las siete y media da comienzo una actividad de teatro callejero junto al teatro Bretón, y a las ocho de la tarde se inicia una ruta guiada por Bretón de los Herreros y Siervas de Jesús. A las nueve de la noche habrá un concierto de Ruben-ciano Desidia, en el escenario instalado junto a La Gota de Leche, y a las diez está prevista la presentación de la revista *Café Bretón*, en el teatro Bretón, donde también habrá, a partir de las once de la noche, un desfile de moda a cargo de *Dimas y Dejá Vu*.

Dos millones de euros

La remodelación de Bretón de los Herreros y Siervas de Jesús ha sido realizada por la UTE Obras Especiales Navarra SA y Urbanismo y Servicios Foralia SA, y ha contado con un presupuesto de 2 millones de euros.

Santos y buenos



“No es la primera vez que el deporte une y suma voluntades de todo tipo, pero sí es la primera que lo hace con la intensidad, fuerza, sentimiento y convicción con que lo ha hecho la selección nacional de fútbol en el último campeonato del mundo celebrado en Sudáfrica, coronado con la brillante consecución del título de campeón. Algo tan positivo no es fruto de la casualidad o de la improvisación, sino del esfuerzo, la entrega, la humildad y

el apoyo al compañero. Así han formado algo más que una selección, han formando un auténtico equipo nacional, en el que nadie es más que nadie y donde todo el mundo ha trabajado sin desmayo para conseguir el objetivo final. Y eso que los comienzos no vaticinaban buen final, pero se ha sabido anteponer el interés general al particular. Eso ha calado en los ciudadanos y se ha visto reflejado en un sentimiento de orgullo y de pertenencia a una nación, España, que merece la pena destacar y potenciar, porque demuestra que cuando se hacen las cosas bien,

llegan los resultados. Sería bueno que todos tomásemos ejemplo y tratemos de sumar, buscando en el esfuerzo común el bienestar de aquellos a los que representamos, los ciudadanos. La empresa merece la pena y por nuestra parte, tomamos nota. Gracias por el ejemplo.



De viernes...



VIERNES 16

De 11 a 14 y de 17 a 20 horas
Punto de lectura
Literatura y juegos en Pq. del Carmen.

De 10.30 a 12 y de 18 a 19 horas
Talleres en la Casa de las Ciencias
'Internet 2' y 'Mi digestión'.

20.30 horas Concierto en el Espolón
Quinteto Gurbindo (acordeón).

21 horas
Desenchufados en La Gota
The Conn Bux Band.

22 horas Visita a Santiago
Entradas en Logroño Turismo (1 €).

SÁBADO 17

De 11 a 14 y de 17 a 20 horas
Punto de lectura
Literatura y juegos en Pq. del Carmen.

De 11 a 00.30 horas
Concert Ebro. Parque de La Ribera.

11 horas Visita a Santiago
Entradas en Logroño Turismo (1 €).

De 11.30 a 13 horas
Talleres en la Casa de las Ciencias
'Experimentos increíbles' y 'Caminos y huellas'.

11.30 horas Camino del Vino
Salida de Escuelas Trevijano (5 €).

11.45 horas Rincones de Logroño
Vecindario del siglo XVIII.
Salida de Escuelas Trevijano (3 €).

17 horas Visita a Valbuena
Entradas en Logroño Turismo (1 €).

De 17.30 a 19.30 horas
Aula La Grajera. *Juegos al aire libre.*

19 horas Ruta teatralizada
Salida desde Escuelas Trevijano (5 €).

20 horas Catarsis en verano
Lejano sur. Calado San Gregorio (25 €).

DOMINGO 18

11 horas Logroño en un paseo
Salida de Escuelas Trevijano (3 €).

De 12 a 20 horas
Aula La Grajera. *Juegos al aire libre.*

Música fluvial



Mañana, sábado 17, el parque de La Ribera acoge una nueva edición del concurso musical 'Concert Ebro', organizado por la concejalía de Juventud para promocionar a los grupos locales. A partir de las doce y media de la mañana actuarán 'Render', 'Arma mater' y 'Último tren'.

El concurso se reanuda a las cinco de la tarde con 'Fase', 'Deadman' y 'Seelas F J', y finaliza con una sesión que arranca a las 19.45 horas y contará con 'The abbey of Thelema', 'Ruleta rusa' y 'Desdicha'. A partir de las once de la noche el grupo 'China Latina' ofrecerá un concierto de presentación de su nuevo disco, y tras el recital se entregarán los premios. Los grupos ganadores participarán en los conciertos del Parrilla Rock durante las próximas fiestas de San Mateo.

LUNES 19

De 11 a 14 y de 17.30 a 20.30 h.
Ecobus. Pl. del Ayuntamiento.
Del 19 al 22 de julio.

MARTES 20

De 11.30 a 13.30 horas
Talleres en la Casa de las Ciencias
'Micro agua' y 'Caminos y huellas'.

18 horas Colombia Bicentenario
Auditorio municipal. Entrada libre.

MIÉRCOLES 21

De 11.30 a 13 y de 18 a 19 horas
Talleres en la Casa de las Ciencias
'Micro agua' y 'Toca, siente, piensa'.

21.30 horas Quedamos 2010
'Introducción a la permacultura'.
Cortometrajes en La Gota de Leche.

JUEVES 22

De 11.30 a 13.30 horas
Talleres en la Casa de las Ciencias
'Micro-vegetal' y 'Las estaciones'.

20 horas Inauguración de Bretón de los Herreros
Actividades culturales y lúdicas.

VIERNES 23

De 11.30 a 13.30 horas
Talleres en la Casa de las Ciencias
'Micro agua' y 'Jugar con los árboles'.

21 horas Desenchufados en La Gota
Rubén-Ciano Desidia.

SÁBADO 24

De 10.30 a 13 horas
Talleres en la Casa de las Ciencias
'Internet 1' y 'A jugar con las mates'.

11.30 horas Camino del vino
Salida de Escuelas Trevijano (5 €).

De 17.30 a 19.30 horas
Aula La Grajera. *Llaveros de regalo.*

19 horas Ruta teatralizada
Salida desde Escuelas Trevijano (5 €).

20 horas Catarsis en verano
El kilombo tango. Bodegas Olarra (25 €).

20 horas Quedamos 2010
II Encuentro de ritmos cubanos.
Inscripción previa en el 685 177397.

DOMINGO 25

10.30 horas Logroño a pedales
Ruta por La Grajera
Salida de Escuelas Trevijano (3 €).

11 horas Logroño en un paseo
Salida de Escuelas Trevijano (3 €).

De 12 a 20 horas
Aula La Grajera. *Llaveros de regalo.*

LUNES 26

De 11 a 14 y de 17.30 a 20.30 h.
Ecobus. Las Norias. 26 a 29 de julio.

... a jueves



MARTES 27

De 11.30 a 13.30 horas
Talleres en la Casa de las Ciencias
'Bichos, bichos' y 'Tallersaurio'.

21.30 horas Quedamos 2010
'Escalada Yosemite I'.
Cortometrajes en La Gota de Leche.

MIÉRCOLES 28

De 11.30 a 13 horas
Talleres en la Casa de las Ciencias
'Caminos y huellas' y 'Experimentos increíbles'.

21.30 horas Quedamos 2010
'Reunión pirenaica'.
Cortometrajes en La Gota de Leche.

JUEVES 29

De 11.30 a 13 horas
Talleres en la Casa de las Ciencias
'Bichos, bichos' y 'Toca, siente, piensa'.

21 horas Concierto en el Espolón
Banda de Música de Logroño.

21.30 horas Quedamos 2010
'Escalada Yosemite II'.
Cortometrajes en La Gota de Leche.

PUNTO LIMPIO MÓVIL

Lunes a sábados, de 9 a 15 h,
domingos de 9 a 13.30 h.

Viernes 16: Pl. del Ayuntamiento y Parque La Solana

Sábado 17: Av. Aragón y Alcampo

Domingo 18: El Cortijo

Lunes 19: Rosalía de C. y 1º Mayo

Martes 20: Av. España y Pq. Oeste

Miércoles 21: Espolón y Gran Vía

Jueves 22: Plaza San Pedro

Viernes 23: Pl. del Ayuntamiento y Pl. de las Chiribitas

Sábado 24: Av. Aragón y Alcampo

Domingo 25: Parque del Cubo

Lunes 26: Fermín Gurbindo y 1º Mayo

Martes 27: Av. España y Joan Miró

Miércoles 28: Espolón y Gran Vía

Jueves 29: Pl. Cerrado y Pl. Mercado

PaseARTE...

CASA DE LAS CIENCIAS

- La escritura de los animales. Hasta el 29 de agosto.

- Cambio climático. Hasta el 17 de octubre.

LA GOTA DE LECHE

- Esculturas de Cristian Terroba. Hasta el 19 de agosto.

- Gota Music volumen IV. Carátulas de CD. Hasta el 31 de agosto.

SALA AMÓS SALVADOR

- Ars itineris. Hasta el 3 de octubre.

OTRAS EXPOSICIONES

- Hitos del Camino. Caja Rioja La Merced, hasta el 29 de julio.

- Miradas. Muestra fotográfica de la asociación juvenil Yeaman. En Sagasta, 21, hasta el 25 de julio.

- Las personas con discapacidad en la vida cotidiana.

Fotografías del XXV aniversario de ASPRO-DEMA. En Ibercaja San Antón, hasta el 23 de julio.



Menú de Noticias



FIESTA ^{en} la CALLE

Miles de ciudadanos salieron a la calle en Logroño el pasado domingo 11 de julio para celebrar el triunfo de la selección española en el Campeonato Mundial, disputado en Sudáfrica. La plaza del Mercado y el entorno de la calle Murrieta se abarrotaron de logroñeses y logroñesas dispuestos a festejar por todo lo alto el triunfo deportivo. Las celebraciones se prolongaron durante toda la noche en las calles del centro de la ciudad.

CAMBIOS EN EL CALLEJERO

El edil de Cultura, Carlos Navajas, ha presentado las propuestas de la comisión local para la aplicación de la Ley de Memoria Histórica. El informe propone la sustitución de los siguientes nombres de calles: Calvo Sotelo por General Zurbano, Víctor Pradera por La Audiencia, Miguel Escalona por Blasco Ibáñez, General Sanjurjo por Manuel Bartolomé Cossío, García Morato por Solidaridad, Primo de Rivera por Ateneo Riojano, Capitán Cortés por Beti Jai, Luis Martín Ballesteros por Pilar Salarrullana, Antonio Sagastuy por Rubio Dalmati, Milicias por Miguel Sarabia, Santos Ascarza por Alcalde Emilio Francés, Defensores de Villarreal por El Españolito, Coronel Inerarity por Ignacio Ellacuría, Jorge Vigón por Libertad, Alférez Provisional por Democracia, General Yagüe por Julián Rezola, y Parque Gallarza por José Saramago. La comisión recomienda la revocación de las medallas de oro de la ciudad concedidas, entre otros, a Franco o al general Mola, y la retirada de símbolos antidemocráticos.

JUNTA DE GOBIERNO LOCAL

Esta semana se ha adjudicado la renovación de las calderas de los colegios Las Gaunas y Caballero de la Rosa. El presupuesto total es de 190.000 euros. También se han convocado las bases de las subvenciones a ONGs para proyectos de cooperación.

PRESENTACIÓN DE PUNTOS WIFI



El pasado 5 de julio se estrenaron tres puntos wifi en el Parque del Ebro, Espolón y Plaza del Mercado. A la presentación asistieron representantes de las empresas que han colaborado con el Ayuntamiento en este proyecto: Eniac, Pancorbo, Caja Rioja, Arsy y Emesa.

50 VIVIENDAS EN LA CALLE PUENTE

El Ayuntamiento adjudicará a una cooperativa el solar ubicado entre las calles Puente y Marqués de San Nicolás, en el que se prevé la construcción de cincuenta viviendas, garajes y locales comerciales. La parcela tiene una superficie total de más de 2.300 metros cuadrados, y su adjudicación está prevista para el próximo mes de septiembre, según avanzó el edil de Casco Antiguo, Ángel Varea.

CONVENIO CON ALTADIS

La fundación Altadis ha firmado un convenio con el Ayuntamiento de Logroño, que recibirá casi 27.000 euros destinados a financiar programas de inserción laboral destinadas a personas en riesgo de exclusión. Este convenio permitirá la realización de un curso de costura que contará con unas 50 alumnas, y otro para la obtención del carné de conducir, en el que participan 13 hombres y mujeres seleccionados por la concejalía de Derechos Sociales.

el postre...

El proyecto del soterramiento del ferrocarril incluye la 'adaptación de la playa de vías existentes'.

Para que no se diga que en Logroño no hay playa...

la guinda...

El proyecto del soterramiento también contempla la realización de una 'cúpula de unión de ambas estaciones'.

Y de la unión saldrán... trenecitos.

Según el cristal

PARTIDO RIOJANO

El turismo crece en Logroño y el gobierno del PP, de año sabático

El turismo en la ciudad de Logroño ha aumentado un 36% en lo que va de año. Es una buena noticia ya que influye de forma positiva en la actividad económica de la ciudad y, por lo tanto, en la creación de empleo. El dato es mucho más importante de lo que pueda parecer en un principio. Demuestra que cuando se trabaja con criterio y con un objetivo definido la colaboración del sector y 'Logroño Turismo' ofrece resultados positivos. El compromiso del Partido Riojano cuando asumió responsabilidades de Gobierno era convertir Logroño en un destino turístico e interesante, con capacidad de traer gente a la ciudad que dejara dinero en el comercio, la hostelería, en alojamiento, restaurantes, ocio y cultura.

Desde el PR estábamos convencidos de que impulsar la

promoción exterior de la ciudad, introduciendo el turismo entre los sectores productivos de influencia real, abriría las puertas a la diversificación de los sectores productivos de Logroño y generaría nuevas oportunidades en un momento de recesión.

Así ha sido, los datos revelan que el sector servicios -con el turismo como especial protagonista- ha sido el único capaz de generar empleo de forma continuada durante el periodo de crisis. El esfuerzo realizado desde 'Logroño Turismo' -aguantando con educación y sin entrar al trapo de los ataques de los radicales resentidos del PP- tiene su recompensa.

Las estadísticas lo demuestran: en 2008 pasaron por la Oficina de Turismo de Logroño 56.672 personas, un 44% más que en 2007; en 2009 fueron 70.439, un

aumento del 24% sobre los datos ya excelentes de 2008. Este año ya hemos alcanzado en el primer semestre la cifra de 38.000 personas, lo que representa 10.000 turistas más que durante todo el año 2006, último de gestión del PP en Logroño.

Y es que el trabajo realizado demuestra que el Turismo para el PP no es importante y tampoco lo es ahora. ¿Qué ha hecho en materia de Turismo el Gobierno de La Rioja? ... pues, se lo pueden imaginar, el despilfarro en una agencia de 'chicas' para un famoso llamado Escassi y regalar ¡un millón de euros! para que una persona pase un año sabático en La Rioja. Por cierto, se rumorea que la persona elegida puede ser la propia consejera de Turismo, Aránzazu Vallejo, así completa tres años sabáticos seguidos y puede dedicarse a cuidar su viñas.



En un lugar de Logroño...

No sé de quién fue la idea, pero le felicito, porque es maravillosa... Me estoy refiriendo a la nueva rotonda del barrio de Cascajos, al final de la calle Poeta Prudencio y principio de la calle Estambrera.

Posiblemente sea la más bonita de todo Logroño, con su higuera, sus olivos, sus cepas, sus flores, y todo ello rodeado por la lavanda que aromatiza la zona (aunque está un poco deteriorada por las últimas tormentas). Esta rotonda es lo que más llama la atención de la gente que se acerca por allí. Será un privilegio vivir por esta zona cuando el soterramiento sea una realidad; invito a la gente a conocer este lugar.



Carmen Bañales, del Distrito

'ESPADAS como LABIOS'

MINOTAURO

Todavía no puedo soportar esa luz que me ciega.
Unas manos se tendieron a mí, como una senda.
Se abrió entonces una vereda de estrellas, y los gritos, los silencios, se desplomaron etéreos por el firmamento.
¡Todavía no puedo!
Cada segundo contenía una lágrima, cada lágrima un grillete.
¡Todavía no puedo!
Cuantos sueños podré pintar ahora, ahora que mi piel se llena de vida demente.
Cuantas veces volveré a trazar laberintos donde yo, minotauro, escaparé libre.

Gonzalo San Ildefonso, del libro 'En el umbral'.

La selección española no sólo escribe hoy la página más brillante de su historia sino que ha conseguido el objetivo de tener detrás a un país entero que se ve reflejado en su estilo, en su manera de jugar, en su carácter. No sólo es importante ganar, sino cómo se llega a la victoria, y nuestros jugadores han alcanzado lo más alto dibujando una imagen con la que nos hemos identificado todos y dando una lección de creatividad, de inteligencia, de fidelidad a su juego, de confianza en sus posibilidades, y de compromiso con el juego colectivo.

La clave de este equipo se explica perfectamente con una frase que Alfredo Di Stefano utilizó hace años para describir el fútbol: "Ningún jugador es tan bueno como todos juntos". Eso es España. Todos los jugadores son excelentes individualidades, pero saben aportar lo mejor de sí al proyecto común del equipo.

Ninguno es tan bueno como todos juntos. Y mucho más si ese 'todos juntos' lleva detrás no sólo a los once que juegan cada partido y a los que lo hacen desde el banquillo sino también a más de cuarenta millones de personas que laten al unísono con esta selección. Ellos nos han demostrado que tenemos a una juventud sin complejos, capaz de enfrentarse

cara a cara con todos nuestros fantasmas y nuestros tópicos, y vencerlos. Ellos han cambiado la historia. Han dejado de lado el fatalismo y el pesimismo y lo han convertido en confianza y en alegría. Tienen fe en sí mismos y en sus posibilidades, y no le tienen miedo a la victoria porque tampoco le temen a la derrota.

Esa es la España que queremos, creativa, fiel a sí misma, innovadora, que habla al mundo con un nuevo lenguaje. Porque el juego de la selección ha sido como nuestro país: brillante, solidario, feliz, pero también profundamente respetuoso con el contrario.

Un juego que parece dibujado más por cómplices que por compañeros de equipo, más por amigos que por simples colegas. Un juego que nace de la fidelidad a uno mismo, incluso cuando las cosas no van bien: después de la derrota inicial, en los malos momentos, los jugadores españoles fueron fieles a su estilo, a su personalidad, y el fútbol ha premiado esa coherencia.

Otra clave del cariño y la ilusión que esta selección ha suscitado entre los españoles tal vez reside en que son los mejores del mundo sobre el campo, pero al tiempo son como nosotros. Como nuestros vecinos, como nuestros hijos, como nuestros amigos. Y hemos

visto cómo han progresado, los hemos visto crecer en cada partido. Nos han enseñado a enfrentar el fracaso y a asimilar el éxito. Nos han mostrado cómo progresar por medio del esfuerzo y de la creatividad. Nos han enseñado que sólo hay una victoria, la del equipo, la de todos.

Estos jugadores extraordinarios son la imagen de un tiempo y un país. Son la imagen de la España del siglo XXI que queremos y ambicionamos.

Como también lo es una figura que se ha ganado especialmente el respeto de la afición, Vicente del Bosque, un entrenador de aire casi machadiano, bueno en el buen sentido de la palabra, sencillo, educado, respetuoso, y que ha sabido encauzar tanto talento individual, casi mecerlo, para convertirlo en la fuerza extraordinaria e imparables de un equipo.

Hay que agradecer a la selección muchas cosas, pero sobre todo esta grandeza de ánimo que hoy nos tendrá a todos los españoles con el corazón en un puño, felices ya de haber hecho historia. Todos los jugadores de la selección, uno a uno, con su camiseta roja, ya han entrado en nuestros corazones como en los largos pasillos que llevan a los vestuarios, y han entrado para no salir nunca.

PLUMA libre



De un tiempo y un país

José Luis Rodríguez Zapatero

Presidente del Gobierno de España

Texto publicado en el diario El País el domingo 11 de julio.

en SEPIA y en DIGITAL

De los Muros a Bretón

Hablar de la calle Bretón de los Herreros es hablar del Muro, la Muralla y las "Cortinas" de la ciudad. Si miramos el plano de Logroño que dibujó Coello en 1851, veremos cómo el trazado de la actual calle Bretón de los Herreros y su continuación en Once de Junio coinciden exactamente, como superponiéndose, con el muro sur y occidental de la ciudad.

Logroño fue una ciudad intramuros hasta la década de los 60 del siglo XIX. Es a partir de ese momento, aunque

con el necesario impasse de las guerras carlistas y los correspondientes lienzos de muralla construidos, cuando Logroño desborda el que había sido su perímetro natural durante siglos, se derriban las murallas de la ciudad y ésta crece al sur, al este y al oeste. Las murallas o "cortinas" han dejado su impronta en el trazado de las calles y en sus nombres, bien como Muros (de Cervantes, por ejemplo), bien como Rondas (antigua Ronda del Siete, hoy Avenida de Navarra).

Ese es el momento en que Bretón, tal cual la conocemos hoy, ve la luz. Tiene un historial variopinto en lo que a su denominación se refiere. En la zona de los Gabrieles se ubicaban las Escuelas, por lo que ese tramo de calle fue conocido como Muro (o Ronda del Muro) de las Escuelas. Un poco más adelante (entre Gallarza y Laurel), por su proximidad a los antiguos Barrio e Iglesia de San Blas, la calle tomaba el nombre de Muro de San Blas (o Ronda del Muro de San Blas). Ya en su conexión con Once de Junio adoptaba el nombre de Muro de la Penitencia, por la ubicación



Calle Bretón hacia 1910 (Alberto Muro)

de la Casa de la Penitencia (dependiente del Santo Oficio de la Inquisición) frente a la actual Gota de Leche. Estos tres nombres han coexistido, se han solapado y sucedido en el tiempo y, a veces, los encontramos empleados de forma indistinta en los planos y los documentos del archivo. Es en 1902 cuando la Corporación municipal decidió dedicar la calle al literato riojano que ya daba nombre al Teatro que en ella se erguía.

Es una calle de nueva factura, prácticamente rehecha a partir de los años 80 del siglo XIX. En la acera de los impares, todos los edificios son del siglo XIX

y XX; sin embargo, en la acera de los pares, podríamos encontrar vestigios de las edificaciones preexistentes.

Siempre han proliferado en ella los edificios públicos: además de los mencionados Teatro y Escuelas, la Alhóndiga, los Juzgados y el antiguo Banco de España, por no hablar de los establecimientos comerciales que en ella ha habido...

En esta zona estaría antaño una de las puertas de la ciudad, en la confluencia de Bretón de los Herreros con capitán Gallarza: la denominada Puerta Vieja o de San Blas, que todavía permanecía en pie en 1879.



OBRAS

FEIL 2010

El Ayuntamiento de Logroño recibirá este año 13 millones de euros del Fondo Estatal de Inversión Local. El alcalde, Tomás Santos, presentó hace unos días las inversiones que se van a financiar con esta cantidad. Los centros de educación infantil de El Cubo y El Arco, con más de cuatro millones de euros de presupuesto; el centro cívico de Yagüe, cuya

construcción costará unos dos millones, y el Centro de Cultura Popular Riojana, al que se destinará un millón de euros, son las obras más importantes que se van a llevar a cabo. También habrá intervenciones en materia de medio ambiente (dispositivos de reutilización del agua de riego, reforestación de la ribera del Ebro, creación de la Vía Verde de El Cortijo,

reforma del parque de los Enamorados y de varios jardines urbanos y mejoras en el punto limpio) y movilidad urbana (creación de carriles bici, dispositivos de control de acceso de vehículos a Bretón de los Herreros o renovación de alumbrado de calles). En total, se prevén 26 actuaciones que estarán concluidas a finales de este año o principios de 2011.

SALUD

A lo largo de las últimas semanas la concejalía de Salud y Derechos Sociales, en colaboración con la Jefatura Provincial de Tráfico y las autoescuelas de Logroño, ha puesto en marcha el 'Proyecto Piloto', una iniciativa destinada a prevenir los accidentes de tráfico provocados por el consumo de alcohol y drogas.

Veinticinco profesores y sesenta jóvenes han participado en los talleres impartidos sobre este tema. Además, han comenzado a distribuirse en las zonas de bares de la ciudad postales en las que se

informa sobre los efectos de distintas sustancias sobre el organismo: el alcohol hace disminuir los reflejos y la coordinación, el hachís provoca somnolencia, la cocaína disminuye la percepción del peligro y el speed genera agresividad y conductas impulsivas.

El Ayuntamiento tiene previsto lanzar una nueva campaña informativa sobre el consumo de drogas coincidiendo con las fiestas de San Mateo.



PLAN ESTRATÉGICO

Estrategia urbana

El Plan Estratégico Logroño 2020 estará aprobado definitivamente en septiembre, según ha informado el concejal portavoz del equipo de gobierno, Vicente Urquía. Este plan, que marcará las líneas maestras del desarrollo de la ciudad durante la próxima década, se centra en cinco aspectos: desarrollo urbano sostenible, economía y empleo, cohesión social, servicios de calidad e innovación, y conocimiento. Cerca de cuarenta entidades y más de mil ciudadanos han participado en la elaboración de este plan, que incluye más de cien acciones concretas para fomentar el futuro desarrollo de Logroño. También se han realizado 500 encuestas a través de Internet, y la página web

www.log2020.org, en la que puede consultarse toda la información relativa al Plan Estratégico, ha recibido hasta la fecha 2.300 visitas.

Conclusiones y seguimiento

Las comisiones encargadas de hacer propuestas para cada uno de los cinco ejes de actuación presentaron sus conclusiones hace unos días. Ahora se abre un plazo de dos meses para presentar enmiendas, y en septiembre llegará la aprobación definitiva del Plan, que contempla además el establecimiento de 28 indicadores que servirán de referencia para evaluar anualmente el desarrollo de las distintas acciones y estrategias incluidas en este proyecto global.

MEDIO AMBIENTE

Colector de Chile

Las obras de renovación del colector de la calle Chile estarán concluidas a finales de agosto, según avanzó la edil de Medio Ambiente, Concepción Arribas. La segunda fase de las obras, que se ocupa del tramo comprendido entre las intersecciones con las calles Huesca y Duques de Nájera, dará servicio a la zona sur de la ciudad. El presupuesto de la reforma es de 1,4 millones de euros, y completa el plan de renovación del colector que se inició en

2009 con la sustitución del colector entre Gran Vía y la calle Sur. La empresa adjudicataria, Lázaro Conextran, está ejecutando las obras según los plazos previstos, por lo que a finales de agosto la céntrica calle podrá reabrirse al tráfico rodado. Concepción Arribas explicó que la renovación del colector se ha hecho coincidir con la época estival para minimizar las molestias ocasionadas a los conductores y al transporte escolar.



en PLEN julio

El pasado miércoles 30 de junio se celebró en el Ayuntamiento la sesión de pleno ordinario correspondiente al mes de julio. El principal asunto debatido fue el Plan Financiero 2010-2012, que se aprobó con los votos a favor de PSOE y PR y el voto en contra del PP. El edil de Economía y Hacienda, Vicente Urquía, explicó que este plan es la respuesta a la necesidad de seguir desarrollando 'medidas de austeridad y recorte del gasto municipal' durante los próximos años. La portavoz del grupo municipal del Partido Popular, Cuca Gamarra, propuso desechar el plan presentado y negociar otro basado en 'congelar los impuestos y priorizar los gastos de las concejalías', entre otras medidas. La propuesta fue rechazada por PSOE y PR. En el pleno también tomó la palabra Roberto Torres, en representación de la Federación de Asociaciones de Vecinos, para pedir a los grupos políticos 'honestidad, efectividad y transparencia' en su gestión.

PROMOCIÓN DE LA CIUDAD

12.000 peregrinos

Más de doce mil peregrinos han pasado por Logroño durante la primera mitad de este Año Jacobeo, según informó hace unos días el concejal de Promoción de la Ciudad, Ángel Varea. La media diaria ha sido de 75 peregrinos, y aproximadamente la mitad de ellos se han alojado en el albergue. El 60% de los peregrinos son extranjeros, y proceden en su mayoría de Francia, Alemania y Italia. En cuanto a los españoles, son los catalanes los que encabezan la lista, seguidos de los madrileños, vascos, valencianos y castellano-leoneses. Para hacer frente a la mayor demanda de alojamiento durante los meses estivales, se ofrecerá a los peregrinos la posibilidad de pernoctar en el polideportivo San Francisco cuando el albergue esté lleno.



PLAZA MAYOR

Subvenciones por barrios

La concejala de Participación Ciudadana, Inmaculada Sáenz, y la presidenta de la Federación de Asociaciones de Vecinos, Ángeles Matute, han informado sobre la adjudicación de subvenciones municipales a asociaciones de vecinos. Este año la partida presupuestaria es de 125.000 €, 10.000 menos que el año anterior, y por primera vez se ha firmado un convenio directo con la Federación de Asociaciones de Vecinos, a la que el Ayuntamiento aportará 40.000 €.

Los criterios para distribuir las subvenciones han sido

consensuados entre el Ayuntamiento, la Federación y las Juntas de Distrito. A la convocatoria de 2010 se han presentado 22 asociaciones vecinales, de las que 20 recibirán subvención.

Veinte asociaciones subvencionadas

El Ayuntamiento ya se ha puesto en contacto con las asociaciones de Valdegastea y El Cortijo, que se han quedado fuera debido a problemas administrativos, para buscar otras medidas de apoyo a la actividad de estos colectivos vecinales.



Veinticuatro mujeres de diversas nacionalidades han participado en el curso de 'Iniciación a la costura' celebrado durante mayo y junio. La concejalía de Derechos Sociales ha organizado este curso para promover la inserción laboral de las trabajadoras.



Quince mujeres han asistido al curso de 'Iniciación a la cocina española', celebrado en mayo y junio y que también está organizado por la concejalía de Derechos Sociales. La edil del área, Pilar Criado, entregó los diplomas a las participantes en este ciclo formativo.

Autoempleadas



Quince mujeres han asistido al curso de autoempleo y creación de empresas organizado por la concejalía de Igualdad para promover la inserción laboral de estas mujeres. El curso, de 55 horas de duración, concluyó el pasado mes de junio.

La concejala de Igualdad, Concepción Arribas, entregó los diplomas a todas las participantes en esta actividad de formación para el empleo.

DIME con quién ANDAS

Raíces africanas

La asociación *Hermanos de Ghana* está integrada por cincuenta personas procedentes de este país africano que residen en Logroño. Según explica el secretario, Ali Ibrahim, este grupo se reúne quincenalmente para poner en marcha distintas medidas de apoyo a sus miembros. Además de ayudar a sus compatriotas en la realización de trámites administrativos y la traducción de documentos oficiales, en los últimos tiempos también ha sido necesario prestar ayuda económica a

algunas de las familias de Ghana. Asimismo, los *Hermanos de Ghana* se reúnen anualmente para celebrar el final del Ramadán y la fiesta del cordero. Actualmente, el objetivo principal de esta asociación es encontrar un local en el que poder reunirse y desarrollar actividades culturales como cursos de castellano o de lengua y cultura africana, para que los niños que han nacido en España puedan conocer sus raíces y tradiciones.

VOZ y VOTO

Envíenos su queja, sugerencia, crítica o propuesta a:
debuena fuente@logro-o.org

Me gustaría pedir más educación y civismo a los numerosos conductores que aparcan el coche en Las Norias sin respetar la señalización horizontal. Si lo hiciesen, cabrían muchos más coches en el mismo espacio. Creo que la Policía debería pasar por allí y controlar o multar a estos ciudadanos insolidarios.

NACHO

Recibo puntualmente esta publicación y agradezco profundamente su envío, pues me mantiene informado sobre lo que sucede en una ciudad que visité con frecuencia durante mi vida profesional. Además de conseguir muchas amistades, entré en contacto con el grupo de amigos de la peña El Quite, con los que mantengo contacto. Reitero mi agradecimiento por unas atenciones que espero seguir mereciendo.

FRANCISCO

Me gustaría hacer un llamamiento a los ciudadanos para que no alimenten a las palomas, ya que no necesitamos que aumente aún más la población de estas aves.

ELENA

Pueden suscribirse gratuitamente a *De buena fuente* llamando por teléfono al 010 o al 941 277001.



i *Hermanos de Ghana* se reúne quincenalmente en un local de la calle La Brava, 16. El secretario es Ali Ibrahim, y el teléfono de contacto es el 676 396 740.



La oferta estival de Logroño Deporte incluye actividades para todos los gustos: tenis, pádel, tai-chi y, por supuesto, deportes acuáticos: natación, piragüismo y aquaeróbic. Este verano, Las Norias es el punto de encuentro para ponerse en forma.

Deportes de sol y de agua

El recinto de Las Norias concentra buena parte de la actividad de Logroño Deporte durante los meses de verano. En este espacio se ofrecen cursillos para todos los públicos a precios muy asequibles, y hay también un amplio programa de actividades gratuitas.

Los niños y niñas menores de 8 años podrán disfrutar de su primera acampada, programada para el 22 de julio, y aprender a nadar y a jugar al tenis. Tenis, pádel, natación y piragüismo se ofertan también para los menores de 16 años. Y a partir de los 17 años, los abonados y usuarios pueden inscribirse en el cursillo de escalada en rocódromo que se desarrollará durante la primera semana de agosto. Si prefieren actividades más tranquilas, pueden optar por el pádel, el tenis o el tai-chi.

En Las Norias se celebran además diversas actividades libres y gratuitas: los miércoles en Las Norias,

con un variado programa de ejercicio al aire libre, y también yoga, aeróbic, capoeira, zancos saltadores, ritmos latinos o danza del vientre, todos los días de la semana.

El programa detallado de estas actividades puede consultarse en el tablón de anuncios del recinto deportivo.

Esgrima y cuentacuentos

Para este mes están programadas además tres jornadas de divulgación de la esgrima, los días 16, 23 y 30, a partir de las cinco y media de la tarde en Las Norias, y dos sesiones de cuentacuentos, los días 22 y 29 de 17.45 a 18.45 horas.

La información completa sobre actividades, horarios y normas de inscripción puede consultarse en la página web de Logroño Deporte, a la que se accede desde la web municipal www.logro-o.org.

JUVENTUD

Proyectos de juventud



La edil de Juventud, Beatriz Arraiz, anunció la semana pasada los nombres de los proyectos ganadores de la décima edición de las Becas con Proyección, convocadas por el Ayuntamiento. Los trabajos realizados al amparo de estas becas se presentarán en noviembre.

Los proyectos becados han sido los siguientes:

- Creación Audiovisual: Carlos Traspaderne, por su proyecto *Círculos* (3.001 euros).
- Literatura: Marina Hernández, por su obra *El Caracol* (3.001 euros) y Adriana Bañares por

La niña de las naranjas (3.001 euros).

- Teatro: Yoana Moya, por su obra *Medea inmortal* (5.000 euros).

- Música: Ethos, por su disco *Ethos* (3.001 euros).

Arraiz ha explicado que el jurado ha decidido dejar desierta la beca convocada en la categoría de Artes Plásticas, ya que los proyectos presentados no alcanzaron la calidad esperada. Asimismo, en la modalidad de teatro se ha decidido aumentar el importe económico de la beca, dado el alto nivel del proyecto ganador.

CIENCIA CIERTA

Hace unos días abrió sus puertas en la Casa de las Ciencias la muestra 'Cambio climático. Preguntas y respuestas', organizada por la Obra Social de Caixa Catalunya. Esta exposición plantea de modo interactivo distintas cuestiones relacionadas con los factores que influyen en el calentamiento global y las consecuencias que este proceso tiene para el medio ambiente y la sostenibilidad de la vida en el planeta.

El comisario de la muestra, el biólogo Ramón Folch, detalló que el itinerario propuesto se divide en nueve áreas temáticas: El cambio climático es noticia; ¿El clima cambia?; El cambio climático ya está aquí; ¿Qué futuro nos espera?; Un problema global, ¿una solución global?; ¿Y yo, qué puedo hacer?; Atrévete con el cambio climático; ¿Alguna pregunta más?; y ¡Comprométete contra el cambio climático!

Estudio del clima

El alcalde recorrió la exposición acompañado por representantes de la Obra Social de Caixa Catalunya y por el comisario de la muestra, Ramón Folch.



A lo largo de la exposición hay distintos paneles audiovisuales que el visitante puede activar para seleccionar la información que desea consultar sobre cada una de las cuestiones planteadas. Los niveles de calentamiento en los mares, la fauna en peligro de extinción, el avance de la desertización en España o los mecanismos de funcionamiento de los gases de efecto invernadero son algu-

nos de los contenidos que se abordan en esta muestra. El objetivo último es concienciar a la ciudadanía sobre la importancia de adoptar prácticas y hábitos que garanticen la sostenibilidad medioambiental.

'Cambio climático. Preguntas y respuestas'. En la Casa de las Ciencias hasta el 17 de octubre.



Agua *de* Logroño



Las obras de ampliación de la Estación de Tratamiento de Agua Potable (ETAP), ubicada a orillas del río Iregua, avanzan a buen ritmo. Esta semana el alcalde, Tomás Santos, y la concejala de Medio Ambiente, Concepción Arribas, han visitado las instalaciones para comprobar de primera mano las mejoras que se están realizando. Las obras comenzaron el pasado mes de febrero y cuentan con un presupuesto de 4,5 millones de euros. La Unión Europea ha aportado el 80% de esta cantidad.

Estas obras, que concluirán en abril de 2011, permitirán incrementar en un 33% la capacidad de tratamiento y almacenaje de agua, mejorar su calidad y garantizar el abastecimiento durante las próximas décadas.

Las obras de ampliación de la ETAP que se están llevando a cabo permitirán garantizar el abastecimiento de agua potable de Logroño y los municipios limítrofes durante los próximos treinta años, según afirmó la concejala de Medio Ambiente, Concepción Arribas, durante la visita realizada esta semana a la planta municipal de tratamiento de agua. El proyecto, adjudicado a la UTE Antis-Aema por un presupuesto que ronda los 4,5 millones de euros, incluye la construcción de dos nuevos depósitos (uno de 12.500 metros cúbicos y otro de 4.000 metros cúbicos), un decantador, la habilitación de diez nuevos filtros de agua, la modernización del laboratorio y diversas mejoras en las fachadas, cubiertas y distribución interior del edificio principal.

Más capacidad

La ETAP fue remodelada por última vez en 1993. Con esta nueva intervención, que cuenta con el apoyo de los fondos europeos, se conseguirá aumentar el caudal desde los 980 hasta los 1.280 litros por segundo, y mejorar los dispositi-

vos de análisis y detección de problemas, ya que el laboratorio y las líneas de tratamiento del agua se modernizarán mediante la inclusión de los últimos avances tecnológicos.

Cuando finalicen las obras de ampliación, en abril del próximo año, la ETAP tendrá capacidad para tratar y almacenar 66.500 metros cúbicos

de agua. Además, este centro municipal seguirá generando energía eléctrica suficiente para su autoabastecimiento.

La plantilla de la ETAP está integrada por quince funcionarios que, organizados en turnos, supervisan las instalaciones durante las 24 horas del día todos los días del año.

■ Cuando abrimos el grifo...

El agua que entra en la Estación de Tratamiento de Agua Potable de Logroño procede del río Iregua, y es del tipo A2, según la clasificación nacional de calidad de aguas superficiales destinadas a consumo público. Tras su paso por la ETAP, el agua que llega a los hogares de Logroño es de mineralización y dureza medias, y según su composición iónica es bicarbonatada sulfatada cálcica. La Unidad municipal de Aguas realiza controles periódicos para evaluar la calidad del tratamiento de potabilización. En esa fase se analizan el agua de captación, el agua de entrada en planta, el agua decantada y filtrada y el agua de salida. También se realiza un control de bacterias en el agua de los filtros de la ETAP.

A lo largo de la red de distribución y en los depósitos de agua tratada ubicados en Valdegastea, El Cortijo y el polígono Cantabria también se realizan controles en los que se recogen datos de más de 80 parámetros distintos. Estos análisis son mucho más exhaustivos de lo que la ley exige, y garantizan la calidad del agua de Logroño.

